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H A R I A N

SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

eamanan	 siber	 di	 Indonesia	 kembali	menjadi	 buah	 bibir.	 Bukan	K‘kaleng-kaleng’	 kasus	 peretasan	 menyerang	 YouTube	 DPR	 RI.	

Ngerinya,	hacker	menayangkan	siaran	langsung	judi	slot	alias	judi	

online	yang	saat	ini	‘diperangi’	aparat	penegak	hukum.	Bareskrim	Polri	dan	

Badan	Siber	dan	Sandi	Negara	(BSSN)	serta	Komunikasi	dan	Informatika	

(Kominfo) 	 pun	 langsung	 turun	 tangan	 mengejar 	 pihak	 yang	

bertanggungjawab.	Ini	bukan	kali	pertama	kanal	para	wakil	rakyat	dibajak	

pihak	 lain.	Pada	2020	 lalu,	 laman	atau	situs	web	resmi	DPR	 juga	sempat	

diretas.	Laman	muka	yang	semula	bertuliskan	‘Dewan	Perwakilan	Rakyat’	

berubah	 menjadi	 ‘Dewan	 Pengkhianat	 Rakyat’.	 Sata	 dari	 Drone	 Emprit	

dalam	 unggahan	 Twitter	 pendirinya,	 Ismail	 Fahmi	 pada	 22	 Agustus,	

menyebut	ada	 sekitar	4	 juta	halaman	web	 judi	online	yang	nebeng	 situs	

pemerintah	(domain	go.id).	Bahkan	‘rumah’	para	petinggi	negara	di	dunia	

maya	saja	tak	aman.

(Baca	Hal	11)
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6	SEPTEMBER	2023
Kanal YouTube DPR diduga 
mengalami peretasan setelah 
menampilkan siaran live 
streaming permainan judi 
online jenis slot.

OKTOBER	2020	
Situs web resmi DPR juga 
sempat diretas. Laman muka 
yang semula bertuliskan 
"Dewan Perwakilan Rakyat" 
berubah menjadi "Dewan 
Pengkhianat Rakyat". Berikut 
kilas balik peristiwa peretasan 
yang terjadi pada laman dan 
kanal YouTube DPR.

JUNI	2020
Situs DPR juga sempat dibobol 
peretas. Akun Twitter 
@AnonConf0rmity mengklaim 
bertanggung jawab atas aksi 
peretasan ini.Akun tersebut 
menyebut peretasan yang 
dilakukannya merupakan 
bentuk resistensi terhadap 
Rancangan Undang-Undang 
Haluan Ideologi Pancasila atau 
RUU HIP yang dianggap bisa 
mengancam atau mengganti 
ideologi bangsa.

SEPTEMBER	2019
Saat aksi protes Rancangan 
Kitab Undang-Undang Hukum 
Pidana (RKUHAP), laman DPR 
RI juga sempat tidak bisa 
diakses. Ada dugaan peretasan 
tersebut berkaitan dengan 
demonstrasi yang terjadi 
selama berhari-hari di banyak 
wilayah tersebut.

2	AGUSTUS	2010
Layar komputer informasi 
yang berada di ruang-ruang 
Gedung Nusantara 
menampilkan gambar vulgar 
yang diduga berasal dari salah 
satu situs porno.
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JAKARTA	 - Tiga negara Asean yang 
berada di Borneo atau Kalimantan, 
yakni Indonesia, Malaysia, dan Brunei 
Darussalam menyepakati Ibu Kota 
Negara (IKN) Nusantara akan menjadi 
pusat ekonomi hijau di Asean.  Ketiga 
negara telah mendiskusikan langkah-
langkah konkret untuk meningkatkan 
perdagangan hingga menarik investasi 
asing.

"Diskusi ini membahas topik-topik 
penting,  memberikan wawasan 
tentang Nusantara, ibu kota baru 
Indonesia yang visioner, yang akan 
diresmikan pada tahun 2024," kata 
Ketua Asean Business Advisory 
Council (Asean-BAC) Indonesia Arsjad 
Rasjid dikutip Rabu (6/9/2023).  
Diketahui pertemuan Borneo Business 
Roundtable (BBR) atau Meja Bundar 
Bisnis Borneo 2023 dilakukan di Hotel 
Sultan, Jakarta, Selasa (5/9/2023).   

Dia menerangkan, calon ibu kota 
baru Indonesia ini akan dikembang-
kan sebagai pusat perkotaan yang 
inklusif, hijau dan berkelanjutan, 
dengan lebih dari 75 persen wilayah 
administratifnya tetap hijau. Untuk itu, 
pertemuan BBR menjadi langkah 
penjajakan peluang yang timbul dari 
pemindahan ibu kota Indonesia ke IKN 
bagi negara tetangga dan dunia usaha, 
menuju terbentuknya Green Economic 
Hub di Asean.  

Sebagai pulau terbesar di Asia dan 
terbesar ke-3 di dunia, Kalimantan 
memiliki jumlah penduduk sekitar 24 
juta jiwa di tiga negara yang memicu 
berbagai potensi kemajuan.  "Terdapat 
p o te n s i  ya n g  s i g n i f i ka n  u n t u k 
meningkatkan perdagangan di Brunei 
Darussalam, Kalimantan, Labuan, 
Sabah, dan Sarawak," tuturnya.  

Lewat BBR, ketiga negara sepakat 
juga untuk membentuk Masyarakat 
Ekonomi Kalimantan (BEC) untuk 
mempromosikan strategi bersama 
guna merangsang pembangunan 
ekonomi di wilayah Kalimantan dan 
mendorong hubungan lintas batas. 
Tujuan utama BEC adalah untuk 
m e m a j u k a n  S e n t ra l i t a s  A s e a n 
Indonesia. Adapun, BEC akan dibentuk 
untuk meningkatkan kolaborasi dalam 
membentuk pulau yang dinamis, 
s e ka l i g u s  m e n j a d i  e p i s e n t r u m 
ekonomi hijau di Asean yang dibangun 
berdasarkan tujuan pembangunan 
berkelanjutan.

Sementara, Ketua ASEAN-BAC 
Brunei Darussalam Haslina Taib 
menjelaskan BEC bertujuan untuk 
berfungsi sebagai asosiasi bisnis yang 
inklusif dan berbasis keberlanjutan 
bagi perusahaan-perusahaan di 
Kalimantan dan para profesional di 
b i d a n g - b i d a n g  y a n g  s e d a n g 
berkembang, seperti mereka yang 
t e r l i b a t  d a l a m  g i g  e c o n o m y, 
pembuatan konten, dan kerja jarak 
jauh. Tujuan ini akan diwujudkan 
melalui berbagai inisiatif, termasuk 
tetapi tidak terbatas pada, pasar dan 
program yang dirancang untuk 

mengurangi hambatan masuk bagi 
Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah 
(UMKM), usaha pedesaan dan sosial, 
serta digital nomads dan individu 
terampil.

S e b a g a i  i n i s i a t i f  b e r b a s i s 
p e r u s a h a a n ,  B E C  m e m b e r i k a n 
peluang inklusif bagi dunia usaha di 
Kalimantan. “Kami tetap berkomitmen 
untuk mendorong keberlanjutan 
re g i o n a l  d i  AS E A N,  m e n g a t a s i 
tantangan bisnis di Pulau Kalimantan, 
dan meningkatkan kolaborasi, baik di 
dalam maupun di luar Kalimantan,” 
jelas Haslina. 

Diketahui, Ibu Kota Nusantara, 
calon ibu kota Indonesia masa depan, 
akan diresmikan pada 17 Agustus 
2 0 2 4 ,  b e r te p a t a n  d e n ga n  H a r i 
Kemerdekaan Indonesia ke-89. Kota 
baru ini akan dikembangkan sebagai 
pusat perkotaan yang inklusif, hijau 
dan berkelanjutan, dengan lebih dari 
75% wilayah administratifnya tetap 
hijau. 

Hasil	Pertemuan	dengan	
Negara	Mitra

Sementara itu Menlu RI Retno 
Lestari Priansari Marsudi mengatakan 
pertemuan bilateral antara negara-
negara ASEAN dan China telah 
menghasilkan beberapa kesepakatan 
kerja sama di berbagai sektor. Hasil ini 
tertuang dalam enam dokumen.

Setidaknya ada dua dokumen yang 
diadopsi. Pertama, ASEAN-China Joint 
Statement on Mutually Beneficial 
Cooperation on AOIP (ASEAN Outlook 
on the Indo-Pacific).

"Ini berisi kesepakatan untuk 
mendorong kerja sama konkret 
implementasi AOIP, antara lain di 
bidang maritim, transisi energi, 
i n f ra s t r u k t u r,  s m a r t  c i t i e s ,  e -
commerce, dan UMKM," jelas Retno.

"Pada titik kita melakukan kerja 
sama AOIP dengan Tiongkok, ini 
bukan proses yang mudah. Ini proses 
yang bertahap melalui komunikasi, 
melalui pembicaraan dengan mereka 

dan pada akhirnya kita menyepakati 
kerja sama antara ASEAN-RRT dalam 
konteks implementasi AOIP," jelasnya.

Lebih lanjut Retno mengatakan 
ASEAN menyambut baik dukungan 
China terhadap AOIP. Menurutnya 
semua pihak sejak awal menekankan 
kerja sama yang inklusif dan kerja 
sama konkret.

K e d u a ,  A S E A N - C h i n a  J o i n t 
Statement on Deepening Agricultural 
Cooperation. Retno mengatakan 
dokumen Ini berisi kesepakatan kerja 
sama yang menjadikan pertanian 
sebagai mesin pertumbuhan baru 
untuk membangun ketahanan pangan.

Dalam pertemuan ASEAN dan 
Korsel,  Retno mengatakan para 
pemimpin membahas beberapa kerja 
sama. Utamanya di sektor emerging 
economy, seperti fintech, digital 
economy dan start-up ecosystem.

"Korsel mengumumkan kontribusi 
US$ 30 juta (Rp459 juta) untuk 
peningkatan kapasitas di bidang 
artificial intelligence (AS), dan US$ 16 
juta (Rp245 juta) untuk implementasi 
AOIP," papar Retno."Para pemimpin 
juga mengangkat isu yang terkait 
dengan Semenanjung Korea, terutama 
peluncuran rudal dan program nuklir 
y a n g  b e r t e n t a n g a n 
hukum inter-nasional 
d a n  m e n g a n c a m 
keamanan kawasan," 
tambahnya.

Sejauh ini, KTT 
A S E A N - K o r s e l 
m e n g a d o p s i  s a t u 
d o k u m e n  J o i n t 
Statement of the 24th 
ASEAN-Republic of 
Ko re a  S u m m i t  o n 
Cooperation on the 
ASEAN Outlook on 
t h e  I n d o - P a c i f i c 
( AO I P ) .  K T T  j u g a 
m e n c a t a t  s a t u 
d o k u m e n ,  y a k n i 
Progress Report on 
the Implementation 
o f  t h e  A S E A N -

Republic of Korea (ROK) Plan of Action 
to  I m p l e m e n t  t h e  J o i n t  V i s i o n 
Statement for Peace, Prosperity and 
Partnership (2021-2025) kemajuan 
pelaksanaan Rencana Aksi Joint Vision 
Statement RI-Korsel 2021-2025

"Ini juga merupakan dukungan 
terhadap implementasi kerja sama 
AOIP. Ini mengimplementasikan 
konsep AOIP di dalam kerja sama yang 
konkret, dan kali ini didukung oleh 
Korea Selatan termasuk tentunya di 
s e k to r  m a r i t i m ,  i n f ra s t r u k t u r, 
digitalisasi, rantai pasok, dan ekonomi 
hijau, dan UMKM," kata Retno.

Sementara dalam pertemuan 
A S E A N  d e n g a n  J e p a n g ,  R e t n o 
mengatakan yang dibahas antara lain 
adalah rata-rata para pemimpin 
menyampaikan pentingnya menjaga 
s i t u a s i  k o n d u s i f  d i  k a w a s a n . 
Khususnya di Semenanjung Korea dan 
juga Laut China Selatan (LCS).

"Kemudian mendorong kerja sama 
pembangunan infrastruktur hijau, 
konektivitas, transisi energi, dan 
ekonomi digital," tambah Retno.

Lebih lanjut Retno mengatakan 
Jepang juga menyampaikan komitmen 
pendanaan sebesar UD$ 100 juta 
( R p 1 , 5  t r i l i u n ) .  I n i  d u k u n g 
implementasi AOIP melalui Japan-
ASEAN Integration Fund (JAIF) 3.0.

Ta k  h a nya  i t u ,  J e p a n g  j u g a 
m e l u n c u r k a n  C o m p r e h e n s i v e 
Connectivity Initiative pada saat bicara 
di ASEAN Indo-Pacific Forum. Para 
p e m i m p i n  j u g a  s e p a k a t  u n t u k 
melakukan KTT peringatan 50 tahun 
ke m i t ra a n  AS EA N - J e p a n g  ya n g 
rencananya akan diselenggarakan 
pada Desember 2023 di Tokyo.

Di dalam KTT, tambah Retno, para 
pemimpin sepakat untuk secara resmi 
membentuk Kemitraan Strategis 
Komprehensi f  (Comprehensive 
Strategic Partnership ASEAN - Japan). 
Ini termasuk dalam Joint Statement on 
the Establishment of the ASEAN-Japan 
C o m p r e h e n s i v e  S t r a t e g i c 
Partnership.(wid,rls,ist/dya)

Sepakat! RI, Malaysia dan Brunei Jadikan 

IKN Pusat Ekonomi Hijau Asean 

Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	bersama	istrinya	Iriana	memasuki	lokasi	Gala	Dinner	KTT	ke-43	ASEAN	
ditemani	oleh	Wakil	Presiden	Amerika	Serikat	Kamala	Harris.	(ist.PMI)

PM	kanada	Justin	Trudeau	dan	putranya	Xavier	hadiri	
Gala	Dinner	KTT	ke-43	ASEAN.
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JAKARTA	-	Catatan penting bagi partai 
politik (parpol), Komisi Pemilihan 
U m u m  ( K P U )  R I  b e r e n c a n a 
mempercepat jadwal pendaftaran 
calon presiden dan calon wakil 
presiden (capres-cawapres) Pilpres 
2024. Tak hanya itu, durasi pen-
daftarannya juga akan diperpendek 
alias singkat.

Rencana awal, pendaftaran capres-
cawapres awalnya dijadwalkan pada 
19 Oktober–25 November 2023. Hal 
ini diatur dalam Peraturan KPU 
(PKPU) Nomor 3 Tahun 2022 tentang 
Tahapan dan Jadwal Penyelenggaraan 
P e m i l u  2 0 2 4 .  N a m u n ,  d a l a m 
rancangan PKPU tentang Pencalonan 
Peserta Pemilu Presiden dan Wakil 
Presiden, jadwal pendaftaran capres-
cawapres berubah. Dalam lampiran 
Rancangan PKPU itu, dinyatakan 
bahwa tahapan pendaftaran capres-
cawapres dibuka pada 10 Oktober 
2023 dan ditutup pada 16 Oktober 
2023. 

Dengan demikian, KPU berencana 
mempercepat pendaftaran capres-
cawapres sembilan hari dari jadwal 
sebelumnya. Durasi pendaftaran 
diperpendek dari awalnya 38 hari 
menjadi tujuh hari saja. Apabila 
rancangan PKPU tersebut disahkan, 
berarti pendaftaran capres-cawapres 
akan dimulai sekitar satu bulan lagi 
dari sekarang. 

Dalam lampiran PKPU tersebut, 
dinyatakan bahwa tahapan verifikasi 
dan pemeriksaan kesehatan capres-
cawapres berlangsung mulai 10 
Oktober hingga 25 Oktober. Adapun 
penetapan capres-cawapres pada 13 
November, sedangkan penetapan 
nomor urut pada 14 November. 

I h w a l  p e r c e p a t a n  j a d w a l 
pendaftaran capres-cawapres, Idham 
Holik menerangkan, hal itu dilakukan 
karena jadwal pendaftaran harus 
d i s e s u a i k a n  d e n g a n  t a h a p a n 
kampanye.  Idham menjelaskan, 
tahapan kampanye Pemilu 2024 sudah 
ditetapkan akan dimulai pada 28 
November 2023. Sementara itu, dalam 
Pasal 276 ayat 1 UU Pemilu dinyatakan 
bahwa KPU harus  menetapkan 
pasangan capres-cawapres 15 hari 
sebelum jadwal kampanye dimulai. 
D e n g a n  d e m i k i a n ,  p e n e t a p a n 
pasangan capres-cawapres harus 

dilakukan pada 13 November 2023. 
" D a r i  t a n g ga l  1 3  N ove m b e r 

tersebut kami hitung mundur ke 
belakang, maka jatuh lah (jadwal 
pendaftaran capres-cawapres) pada 
tanggal 10 hingga 16 Oktober 2023," 
kata Komisioner KPU RI Idham Holik 
dikutip Rabu (6/9/2023). 

Karena itu, jadwal pendaftaran 
capres-cawapres 10-16 Oktober itu 
dimuat dalam rancangan Peraturan 
KPU (PKPU) tentang Pencalonan 
Peserta Pemilu Presiden dan Wakil 
Presiden. KPU sudah melakukan uji 
publik terhadap beleid tersebut pada 
Senin (4/9/2023) lalu.   Idham 
menambahkan, ketika nanti draf PKPU 
itu disahkan, maka secara otomatis 
jadwal pendaftaran capres-cawapres 
yang tertera dalam Peraturan KPU 
(PKPU) Nomor 3 Tahun 2022 tentang 
Tahapan dan Jadwal Penyelenggaraan 
Pemilu 2024 tidak lagi berlaku. Untuk 
diketahui, dalam PKPU 3/2022 tertera 
bahwa pendaftaran capres-cawapres 
berlangsung pada 19 Oktober - 25 
November 2023. 

"Otomatis (jadwal lama tidak 
berlaku) karena ada pasal peralihan 
dalam (rancangan) PKPU Pencalonan 
Presiden dan Wakil Presiden," ujar 
K o o r d i n a t o r  D i v i s i  T e k n i s 
Penyelenggaraan Pemilu KPU RI itu. 

Dalam draf PKPU tersebut, syarat 
batas usia minimum capres-cawapres 
masih 40 tahun. "Saat ini berkenaan 
dengan pasal 169 UU Pemilu mengenai 
syarat usia minimal 40 tahun masih 
efektif  berlaku dan itulah yang 
menjadi rujukan hukum kami (dalam 
membuat PKPU)," kata Idham.

Sebagai catatan, setelah menggelar 
uji publik, KPU harus mengonsultasi-
kan rancangan PKPU tersebut kepada 
lembaga pembentukan undang-
undang, yakni DPR dan Presiden. 
Artinya, masih ada kemungkinan 
ketentuan terkait jadwal pendaftaran 
capres-cawapres itu berubah sebelum 
akhirnya beleid tersebut ditetapkan.

Laporan	Bawaslu	Ganggu	
Tahapan	Pemilu

Di sisi lain,  Komisioner KPU RI 
Idham Holik mengomentari soal 
laporan Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) ke Dewan Kehormatan 
Penyelenggara Pemilu (DKPP) RI yang 

meminta seluruh komisioner KPU RI 
d i b e r h e n t i k a n  s e m e n t a ra .  D i a 
mengatakan hal itu mengganggu 
tahapan pemilihan umum atau Pemilu 
2024.

"Saya pikir gugatan tersebut tidak 
tepat dan bahkan saya pribadi menilai 
ada indikasi mengganggu tahapan 
penyelenggaraan pemilu di mana 
Bawaslu menginginkan tahapan-
tahapan t idak  ber ja lan  lancar. 
Tuntutan yang menurut saya agak 
aneh sekali ya," ujar Idham.

Menurut Idham, basis persoalan 
yang dilaporkan Bawaslu berada pada 
Pasal 93 PKPU Nomor 10 Tahun 2023 
Tentang Pencalonan Anggota DPR, 
D P R D  P r o v i n s i ,  d a n  D P R D 
K a b u p a te n / Ko t a  te r k a i t  a k s e s 
pembacaan data pencalonan di Sistem 
Informasi Pencalonan (Silon).

Idham mengklaim Bawaslu telah 
mengikuti proses legal drafting PKPU 
Nomor 10 Tahun 2023 itu mulai dari 
diskusi kelompok terkumpul, uji 
publik, rapat konsinyering, rapat 
ko n s u l t a s i  d e n ga n  p e m b e n t u k 
U n d a n g - u n d a n g ,  s e r t a  r a p a t 
harmonisasi Peraturan Perundang-

u n d a n g a n  ya n g  d i a d a k a n  o l e h 
Kementerian Hukum dan HAM.

“Bawaslu  tahu betul  proses 
perumusan norma Pasal 93 PKPU 10 
2023 tersebut. Kalau Bawaslu tidak 
sependapat terhadap perumusan 
norma di Pasal 93 PKPU Nomor 10 
Tahun 2023 harusnya dari awal 
sampaikan hal tersebut secara tertulis 
dan sampaikan kepada pembentuk 
UU," jelas Idham.

KPU, kata Idham, merujuk pada 
peraturan perundang-undangan 
lainnya dalam perumusan Pasal 93 
PKPU Nomor 10 Tahun 2023 itu. 
Peraturan itu ialah Undang-undang 
Nomor 14 Tahun 2008 Tentang Keter-
bukaan Informasi Publik dan Undang-
undang Nomor 27 Tahun 2022 
Tentang Pelindungan Data Pribadi.

Menurut Idham, KPU tidak dapat 
disalahkan karena melaksanakan 
n o r m a  d a r i  p e r a t u r a n  y a n g 
berlaku.Lebih lanjut, Idham turut 
menyinggung Pasal 6 ayat (3) huruf a 
Peraturan DKPP Nomor 2 Tahun 2017 
Tentang Kode Etik dan Pedoman 
Perilaku Penyelenggara Pemilu. 
(wid,rls,ist,rep/dya)

KPU Percepat dan Persingkat Masa Pendaftaran Pilpres 

Hanya 7 Hari, 10 sampai 16 Oktober 2023
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Salah	satu	Bacapres	sekaligus	Ketua	Umum	Partai	Gerindra,	Prabowo	Subianto	saat	menerima	
Sinta	Nuriyah,	istri	dari	presiden	keempat	RI,	KH	Abdurrahman	Wahid	(Gus	Dur)	bersama	putrinya	

Yenny	Wahid	di	kediamannya	Jalan	Kertanegara	4,	Jakarta,	Rabu	(6/9/2023).	(ant)
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BLITAR - Partai Amanat Nasional 
(PAN) mulai mempersiapkan peng-
ganti Wakil Bupati Blitar Rahmat 
Santoso yang mengudurkan beberapa 
waktu lalu. Persiapan terbukti jika 
PAN akan membahas mekanisme 
pergantian Wakil Bupati Blitar yang 
diungkapkan oleh Bendahara DPW 
PAN Jatim, Heri Romadhon.

M e n u r u t  H e r i  R o m a d h o n , 
pihaknya akan mempelajari dan 
m e m b a h a s  t e r l e b i h  d a h u l u 
pengunduran diri Wakil Bupati Blitar. 
Selanjutnya melakukan pembahasan 
serta rapat mengenai mekanisme 
penggantian Rahmat Santoso yang 
mengundurkan diri. 

“Tentu kami atas nama DPD PAN 
Kabupaten Blitar sekaligus akan kita 
sampaikan kepada DPW PAN Jawa 
Timur,  terkait  kader  kita  yang 
mengundurkan diri sebagai Wakil 
Kepala Daerah,” kata Heri Romadhon, 
DPW PAN Jatim, Rabu (06/09/23). 

Terkait tokoh yang akan diusulkan 
sebagai pengganti Rahmat Santoso, 
Heri Romadhon menyebut pihaknya 
belum memikirkan hal itu. Saat ini 
D P W  P A N  J a t i m  m a s i h  a k a n 
melakukan pembahasan lebih lanjut 
mengenai pengunduran diri Rahmat 
Santoso dari posisinya sebagai Wakil 
Bupati Blitar. 

“Akan kami rapatkan mekanisme 
pemberhentian atau penggantian 
kepala daerah atau wakil kepala 
daerah yang mengundurkan diri,” 
ungkapnya. 

Heri  Romadhon menegaskan 
masih akan membahas terlebih 
dahulu, posisi pergantian Wakil Bupati 
Blitar di rapat mendatang. Mengenai 
nama pihak pasti akan mengumumkan 
usai pembahasan dalam rapat yang 
akan segera digelar tersebut.  “Belum 
masih kami akan merapatkan terlebih 
dahulu kalau sudah pasti  kami 
umumkan,” tutupnya. 

Sementara itu, niat mundurnya 
Wabup Blitar ini sudah mulai nampak 
sejak awal tahun. Puncaknya terjadi 
setelah membongkar dugaan pungli 
oleh oknum pejabat Bagian Layanan 
Pengadaan (BLP), yang membuatnya 
kecewa dengan kinerja  ja jaran 
Pemkab Blitar.

Hal ini disampaikan Wabup Blitar, 
Rahmat Santoso sebagai bentuk 
kekecewannya, karena kinerja jajaran 
Pemkab Blitar yang masih berani 
melakukan dugaan pungli oleh oknum 
pejabat BLP Sekretariat Pemkab Blitar. 
“Kalau Kepala BLP tidak diganti, 
sampai lebaran kuda pembangunan di 
Kabupaten Blitar tidak akan bisa baik,” 
u j a r  W a b u p  R a h m a t ,  M i n g g u 
(13/8/2023). 

Orang nomor dua di Kabupaten 
Blitar ini semakin geram, karena 
adanya pengakuan oknum pejabat BLP 
jika uang hasil dugaan pungli Rp 300 
juta dari proyek 2 jembatan senilai Rp 
12,6 miliar tersebut. Akan digunakan 
untuk ikut lelang jabatan pimpinan 
tinggi pratama eselon II. “Saya sudah 
benar-benar jengkel dan kecewa, 
sudah susah-susah cari anggaran 
malah disunat dan digunakan untuk 
jual beli jabatan,” tandas Wabup 
Rahmat. 

Pria yang juga Ketua Umum DPP 
Ikatan Penasihat Hukum Indonesia 
(IPHI) ini mengaku memiliki bukti 
kuat, bukan hanya sekedar cerita atau 
info sepihak saja. “Ada semua buktinya, 
kalau oknum pejabat BLP ikut seleksi 
kepala Dinas Perkim. Kalau sampai 
terpilih, berarti benar terbukti adanya 
praktik jual beli jabatan tersebut,” 
ungkapnya. 

Oleh karena itu Wabup Rahmat 
memastikan akan mengundurkan diri 
dari jabatannya, dengan menyerahkan 
langsung surat pengundurkan dirinya 
kepada Ketua DPRD Kabupaten Blitar, 
serta tembusan kepada Bupati Blitar, 
Gubernur Jawa Timur dan Menteri 
D a l a m  N e g e r i  p a d a ,  S e n i n 
( 1 4 / 8 / 2 0 2 3 )  b e s o k .  “ S u r a t 
p e n g u n d u r a n  d i r i  a k a n  s a y a 
sampaikan Senin besok,” bebernya.

Rahmat keputusan pengunduran 
d i r i n y a  i n i  s e b a g a i  p u n c a k 
ke ke c e wa a nya ,  ka re n a  s e te l a h 
berusaha mencari tambahan anggaran 
ke provinsi hingga pusat untuk 
pembangunan di Kabupaten Blitar. 
“Malah di lakukan pemotongan, 
bahkan ada bagi hasil dan segala 
macam. Bagaimana pembangunan 
bisa bagus hasilnya, ditambah lagi 
adanya praktik jual beli jabatan,” tegas 
politisi dari Partai PAN ini. 

Ditambahkan pria yang kini juga 
menjabat Wakil Ketua DPW PAN Jatim 
ini, kalau memang masalah ini diusut 
dirinya siap menjadi  saksi  dan 
menyerahkan semua bukti-bukti yang 
ada. “Ayo dibuka sekalian dan diusut 
t u n t a s ,  s aya  s i a p  m e m b e r i k a n 
buktinya,” imbuh Wabup Rahmat. 

Sementara itu, Kepala BLP Pemkab 
Blitar, Iwan Dwi Winarto ketika 
dikonfirmasi wartawan mengenai 
dugaan permintaan sejumlah uang 
dan menerima uang dari rekanan. 
“Saya tidak pernah menerima, apalagi 
meminta uang dari rekanan,” kata 
Iwan. 

Mengenai keterlambatan atau 
mundurnya proses pembangunan, 
karena adanya regulasi  terkait 
penggunaan produk dalam negeri. 

“Sehingga ada keterlambatan, ada 
penyesuaian Rencana Anggaran Biaya 
(RAB),” terangnya.

Membuktikan upacanya, Wabup 
B l i t a r  m e n y e r a h k a n  s u r a t 
pengunduran dirinya ke Ketua DPRD 
Kabupaten Blitar, Senin (14/8/2023). 
Wabup Blitar, Rahmat Santoso hadir ke 
Kantor DPRD Kabupaten Blitar di 
Sawentar,  Kecamatan Kanigoro 
sekitar jam 14.30 WIB. Setelah 
disampaikan tujuannya bertemu 
pimpinan DPRD Kabupaten untuk 
menyerahkan surat pengunduran 
dirinya, ternyata seluruh pimpinan 
sedang tidak ada di tempat.

Akhirnya orang nomor dua di 
Kabupaten Blitar tersebut ditemui 
o l e h  K e b a g  P e r s i d a n g a n  d a n 
Perundangan-undangan Sekwan 
DPRD Kabupaten Blitar, Nadek dan 
menerima surat yang ditujukan 
kepada pimpinan DPRD tersebut.

Nadek menyatakan akan melihat 
dan memeriksa surat yang diberikan 
oleh Wabup Rahmat tersebut, bila 
sudah benar surat pengunduran diri 
maka akan diproses dan dilakukan 
s i d a n g  p a r i p u r n a  u n t u k 
menindaklanjuti.

“Butuh waktu sekitar 3 hari untuk 
melihat dan memeriksa surat ini, bila 
sudah benar akan diparipurnakan,” 
katanya.

U s a i  m e n y e r a h k a n  s u r a t 
pengunduran dirinya, ketika ditanya 
wartawan alasannya. Wabup Rahmat 
mengaku sengaja mundur karena 
kecewa dan malu. “Siapa yang tidak 
malu, setelah susah payah mencari 
bantuan ke pusat. Setelah diberikan 
tidak segera diserap dan dilaksanakan, 
sampai saya ditegur oleh pihak yang 
memberi bantuan,” tandas pria yang 
j u g a  Ke t u a  U m u m  D P P  I k a t a n 
Penasihat Hukum Indonesia (IPHI) ini.

Bahkan karena rasa kecewa dan 
malu ini, Wabup Rahmat menegaskan 
juga menunda pengajuan bantuan 
untuk tahun 2023 ini .  “Karena 
bantuan sebelumnya sebesar Rp 12,6 
miliar untuk pembangunan jembatan 
belum terlaksana, karena adanya 

PAN Siapkan Pengganti Wabup Blitar

dugaan permainan lelang dan pungli 
berupa fee proyek Rp 300 juta. Maka 
pengajuan bantuan untuk tahun ini 
saya pending,” beber politisi dari 
Partai PAN ini.

Apakah pengunduran dirinya ini 
juga terkait dengan akan maju menjadi 
Caleg DPR RI Dapil Jatim IX Kabupaten 
Bojonegoro-Tuban. Wakil Ketua DPW 
PAN Jatim ini mengatakan sengaja 
mundur lebih awal, meskipun sesuai 
aturan mundur sejak ditetapkan 
masuk dalam Daftar Caleg Tetap (DCT) 
pada November 2023 mendatang. 
“Karena saya sudah terlanjur kecewa 
dan malu, makanya saya mundur lebih 
awal,” terangnya.

Disinggung kabar kalau dirinya 
akan maju menjadi AG 1 atau calon 
Bupati Blitar pada Pilkada 2024 
mendatang, pria yang akrab disapa 
Makdhe Rahmat ini menjawab kalau 
j a b a t a n  i t u  t a kd i r  ya n g  s u d a h 
digariskan Allah SWT dan tidak 
d i b a w a  m a t i .  “ K a l a u  m e m a n g 
m a s ya ra k a t  m e n g h e n d a k i  d a n 
diberikan amanah, kenapa tidak ? 
Kalau pun saya sekarang mundur lebih 
awal, saya akan tetap menjadi macan 
meskipun berada di kandang wedus,” 
imbuhnya sambil masuk ke dalam 
mobil dinasnya.

Seperti diberitakan sebelumnya, 
Wa b u p  B l i t a r  Ra h m a t  S a n to s o 
menyatakan akan mengundurkan diri 
dari jabatannya. Karena kecewa 
dengan ulah oknum pejabat Bagian 
Layanan Pengadaan (BLP) Setda 
Pe m k a b  B l i t a r,  k a r e n a  d i d u g a 
melakukan pungli meminta fee proyek 
sebesar Rp 300 juta pada proyek 2 
jembatan yakni Jembatan Dawuhan di 
K e c a m a t a n  K a d e m a n g a n  d a n 
Jembatan Tunjung di Kecamatan 
Udanawu. Senilai Rp 12,6 miliar, yang 
bersumber dari dana APBN melalui 
BNPB.

Akibat dugaan dimainkannya 
proyek tersebut molor dan belum 
dikerjakan hingga saat ini, padahal 
dana bantuan sudah ditransfer masuk 
ke APBD pada Pebruari 2023 lalu. 
(ais/lut/dya)

Rahmat Santoso
Wakil Bupati Blitar

--------------------------------------------
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JAKARTA - Polusi buruk di Jakarta lagi 
menjadi topik menarik beberapa 
waktu terakhir. Sumber utamanya 
masih simpang siur, meski berbagai 
p i h a k  m e n u d i n g  a s a p  k n a l p o t 
kendaraan biang keladinya.

Kementerian Lingkungan Hidup 
dan Kehutanan (KLHK) menyebut 
ke n d a ra a n  b e r m o t o r  m e m b e r i 
kontribusi terhadap pencemaran 
udara sebanyak 44 persen. Sumber 
t e r b e s a r  b e r i k u t n y a  a d a l a h 
Pembangkit Listrik Tenaga Uap (PLTU) 
34 persen dan sisanya lain-lain 
termasuk rumah tangga.

Senada KLHK, dalam jurnal yang 
dirilis akademis ITB Puji Lestari, 
dijelaskan polusi paling besar atau 46 
p e r s e n  b e r a s a l  d a r i  s e k t o r 
transportasi. Bedanya ia menyebut 
sektor industri menyumbang 43 
persen, pembangkit 9 persen dan 
kegiatan di pemukiman 2 persen.

Namun data ini tak diamini semua 
institusi pemerintahan. Baru-baru ini 
K e m e n t e r i a n  P e r i n d u s t r i a n 
(Kemenperin) mengungkap fakta yang 
meragukan kendaraan bermotor 
sebagai penyebab utama polusi ibu 
kota .  Kemenperin mengungkap 
fenomena di mana polusi udara di ibu 
kota tetap tinggi pada libur akhir 
pekan, Sabtu (2/9/2023), yang saat itu 
jumlah kendaraan dikatakan sedang 
berkurang.

J u r u  B i c a r a  K e m e n t e r i a n 
Perindustrian Febri Hendri Antoni Arif 
bilang hal ini menjadi tanda tanya baru 
apakah memang kendaraan sumber 
utama atas memburuknya kualitas 
udara Jakarta atau ada faktor lain yang 
berkontribusi besar terhadap polusi 
udara.

Febri turut memberi bukti soal 
kualitas udara di Jakarta, Bogor, 
B e k a s i ,  Ta n g e ra n g  d a n  D e p o k 
(Jabodetabek) pada Sabtu (2/9/2023) 
menunjukkan indeks 168 (tidak sehat) 
dan konsentrasi Particulate Matter 
(PM) 2,5 mencapai 19,3 kali nilai 
panduan kualitas udara tahunan dari 
Wolrd Health Organization (WHO).

Kondisi tersebut terjadi pada pagi 
h a r i  h i n g g a  p u k u l  1 1 . 0 0  W I B 
berdasarkan situs IQair.com yang 
merupakan terburuk dibanding 
sepanjang Agustus.

Menanggapi hal tersebut, Bondan 
Adriyanu, juru kampanye dan iklim 
Greenpeace, menyatakan data yang 
d i u n g k a p  i n i  m e m a n g  p e r l u 
dipertanyakan konsistensinya. Dia 
menilai pemerintah belum memiliki 
b a s i s  d a t a  m e n g e n a i  s u m b e r 
pencemar udara.

Hal itu yang ujungnya memuncul-
kan tanya mengenai penyebab utama 
memburuknya kualitas udara di 
I b u k o t a  d a n  b e r b a g a i  d a e r a h 
penyangga lainnya saat ini. "Balik lagi 
soal tidak ada base line data mengenai 
sumber pencemar udara yang belum 
dilakukan berkala bukan hanya 
Jakarta tapi Jawa Barat dan Banten 
juga," kata Bondan, Selasa (5/9/2023).

Bondan pun meminta pemerintah 
membuka data mereka secara jelas 
terkait  penyebab utama polusi , 
t e r m a s u k  d a r i  s e k t o r  d i  l u a r 

transportasi.
"Kalaupun ada saat ini yang sudah 

diberikan sanksi, akan lebih baik bila 
buka datanya kepada publik ada 
berapa dan di mana saja industri yang 
menghasilkan pencemaran udara. Dan 
jadikan publik berpartisipasi untuk 
memantau dengan memberikan 
edukasi mengenai emisi apa yang 
dihasilkan oleh kegiatan industri," 
kata Bondan.

Lebih lanjut Bondan menyoroti 
upaya pemerintah menekan polusi 
melalui kegiatan uji emisi kendaraan. 
Bagi dia kebijakan tersebut sebaiknya 
diikuti upaya pengendalian jumlah 
kendaraan bermotor di Tanah Air.

"Uji emisi hanya bisa mengetahui 
kualitas emisi dari kendaraan, ini 
harus juga di lengkapi dengan upaya 
pengendalian kuantitas atau jumlah," 
kata Bondan.

Bondan juga mengkritisi beberapa 
upaya yang akan dilakukan Luhut 
Binsar Panjaitan untuk mengatasi 
polusi udara Jakarta. Menurut Bondan 
Andriyanu,  sebelum melakukan 
langkah-langkah mengatasi polusi dan 
juga menggelar rapat di Istana, 
pemerintah harusnya mencabut 
kasasi terlebih dahulu terhadap 
gugatan warga soal pencemaran udara 
yang sudah dimenangkan tahun 2021 
lalu. 

"Sejatinya langkah yang diambil 
saat ini, membuat ratas dua kali dan 
melakukan banyak hal, bertolak 
belakang dengan apa yang diambil 
dengan kasasinya, artinya kasasi kan 
tidak mau menerima perintah hakim, 
tapi melakukan banyak hal," ucap 
Bondan kepada Tempo pada Sabtu, 2 
September 2022.

Bondan juga mengkritik dua upaya 
yang akan dilakukan Luhut, yakni 
p e n g g u n a a n  m o b i l  l i s t r i k  d a n 
pemasangan scrubber di industri yang 
memiliki cerobong. 

Ia  menjelaskan penggantian 
kendaraan menggunakan mobil listrik 
tidak dapat berdiri sendiri, artinya, 
harus ada penggantian sumber energi. 
Hal ini dikarenakan listrik yang selama 

i n i  d i g u n a k a n  m a s i h  d o m i n a n 
bersumber dari PLTU batu bara yang 
juga penyumbang polutan.

"Jadi kalau kita hanya meng-
highlight mengganti mobil listrik 
tanpa mengganti energi di ujungnya, 
kita hanya memindahkan polusi dari 
knalpot ke cerobong PLTU batubara," 
katanya.

Bondan berpendapat, harusnya 
pemerintah mengutamakan bus listrik 
dan membuat infrastrukturnya, 
sehingga bus listrik dapat diper-
banyak. 

Kemudian soal perintah peme-
rintah untuk industri yang memiliki 
cerobong memasang scrubber yang 
merupakan air pollution control, ia 
menyebut scrubber hanya mengontrol 
sumber pencemar dari NOX. 

Menurut keterangannya, air pollution 
control tidak hanya scrubber, tetapi 
ada Flue Gas Desulfurization yang 
memfilter SO2 yang dikeluarkan 
cerobong, ada pula Electric Submersible 
P u m p  ya n g  d a p a t  m e n g o n t r o l 
partikulat berupa debu-debu hasil 
industri. Semua alat-alat itu, menurut 
Bondan harus dipasang semua. 

Lebih lanjut, Bondan menyampai-
kan, industri sejatinya memang 
diwajibkan memasang Continuous 
Emissions Monitoring System (CEMS) 
sehingga setiap industri yang memiliki 
cerobong sudah teregistrasi ke KLHK.

Ke m u d i a n  i a  j u g a  m e m i n t a 
pemerintah untuk membuka baseline 
data pencemar udara ke masyarakat. 
Hal ini dilakukan agar masyarakat bisa 
mengetahui sumber-sumber polusi 
dan dapat menilai tepat tidaknya 
upaya pemerintah.

I a  m e n y a y a n g k a n  u p a y a 
pemerintah mengatasi polusi udara 
baru gencar dilakukan belakangan ini, 
sedang sebelumnya tidak ada yang 
dilakukan oleh pemerintah. Padahal, 
m e n u r u t  k e t e r a n g a n n ya ,  d a t a 
pencemar udara sudah ada di KLHK. 

" K e t i k a  v i r a l  b a r u  s e o l a h 
kebakaran jenggot untuk mengontrol 
pencemarnya, harusnya kemarin 
sudah bisa dikendalikan, gak perlu 

Siapa Pencemar Udara Jakarta ?

nunggu viral,  gak perlu nunggu 
Presiden batuk, gak perlu nunggu Sri 
Mulyani ISPA," ungkap dia.

Sebelumnya, Juru Kampanye Walhi 
M .  A m i n u l l a h  j u ga  m e n g k r i t i k 
sejumlah langkah yang akan dilakukan 
Luhut, terutama soal kendaraan listrik 
dan uji emisi. 

" L u h u t  s a n ga t  e g o i s ,  u n t u k 
membersihkan udara Jakarta harus 
merusak lingkungan di wilayah lain 
untuk menunjang kendaraan listrik," 
kata Amin saat dihubungi Tempo pada 
Sabtu, 2 September 2023.

Menurutnya, kendaraan listrik 
tidak ramah lingkungan, karena dari 
hulu, tambang-tambang nikel untuk 
kendaraan listrik sudah merusak 
lingkungan, menciptakan konflik 
masyarakat, dan menghilangkan 
ruang hidup masyarakat seperti di 
Sulawesi dan Maluku.

Sedangkan untuk Uji emisi, Amin 
berpendapat bahwa polusi udara 
adalah masalah struktural yang tidak 
bisa solusinya hanya bersifat individu 
seperti uji emisi. Amin berpendapat, 
harusnya pemerintah mencari tahu 
alasan dibalik mengapa masyarakat 
tidak mau menggunakan transportasi 
publik, misalnya, merasa belum aman, 
nyaman dan dirasa tidak terjangkau, 
o l e h  k a r e n a  i t u ,  m a s y a r a k a t 
menggunakan kendaraan pribadi. 

"Lagi pula tidak etis ada sanksi 
tilang padahal masyarakat tidak punya 
pilihan, kecuali ada insentif ya, misal 
yang tidak lolos uji tilang diberi 
insentif atau subsidi untuk naik 
kendaraan umum," tutur dia. 

A m i n  m e n j e l a s k a n ,  P a j a k 
kendaraan harusnya bisa dipakai 
untuk insentif atau subsidi pengguna 
angkutan umum. 

Namun, ia juga menerangkan 
b a hwa  b e b e ra p a  l a n gka h  ya n g 
dilakukan Luhut seperti suntik mati 
PLTU batu bara untuk mengatasi 
p o l u s i  u d a ra ,  s e s u a i  a p a  ya n g 
diharapkan masyarakat, meskipun 
sebetulnya  hal  in i  sudah lama 
disuarakan dan baru dilakukan oleh 
pemerintah sekarang. (lut/dya)

(Ilustrasi)	Polusi	Udara	Jakarta
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ARATA

Pemeran Roronoa Zoro
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ONE	 PIECE Live Action membuat 
penggemar berdecak kagum karena 
kemiripan detail dan pemilihan 
pemain yang apik.

Serial ini pun menjadi trending 
topik di X (Twitter) karena penggemar 
mengaku puas dengan garapan Netflix.

Dengan munculnya One Piece: Live 
Action, rentetan kronologis One Piece 
semakin banyak dan beragam.

Hingga saat ini, karya marterpiece 
E i c h i i r o  O d a  t e r s e b u t  t e l a h  
menampilkan banyak musim dengan 
alur cerita yang indah, dan karakter 
yang menyenangkan.

Ini telahmemberikan 1000+ 
episode yang menakjubkan kepada 
penggemar setianya di selurub dunia.

Kisah "One Piece" kemudian 
dipecah menjadi banyak saga, dan 
setiap saga dibagi menjadi kumpulan 
Arc.

Busur ini terbagi ketika Luffy dan 
krunya mengunjungi pulau yang 
berbeda untuk menemukan "One 
Piece", alurnya berubah tergantung 
pada kunjungan mereka ke pulau 
tersebut.

Nah, salah satu yang terus menjadi 
bahan perbincangan yakni tokoh 
pemeran Roronoa Zoro. Penggemar 
banyak yang jatuh cinta dengan aktor 
pemeran Zoro.

Selain kemampuan pedangnya 
y a n g  t a k  d i b a n t u  s t u n t m a n ,  
penggemar juga memuji soal akting 

dan kemiripan wajah dari versi 
Animenya.

Dalam live action, Zoro diperankan 
oleh aktor Jepang bernama Mackenyu 
Arata.

Ternyata Mackenyu memang 
memiliki  kemampuan bermain 
pedang yang sudah dilatih sejak ia 
masih kecil.

Profil	Mackenyu
Arata Mackenyu Arata lahir pada 

16 November 1996 di Los Angeles, 
California, Amerika Serikat. Meskipun 
lahir di AS, ia memiliki darah Jepang.

Ia merupakan putra sulung dari 
pasangan artis Sonny Chiba dan 
Tamami Chiba.  Mackenyu juga 
memiliki saudara yang juga berprofesi 
sebahai aktor, ia adalah Gordon Maeda.

Mackenyu mempunyai latar 
belakang keluarga yang kuat dalam 
dunia seni bela diri dan akting. 
Ayahnya adalah aktor legenda film 
seni bela diri Jepang bernama Sonny 
Chiba (Sadaho Maeda).

Beberapa f i lm terkenalnya,  
termasuk "Kill Bill Volume 1" (2003) 
dan "The Fast and the Furious: Tokyo 
Drift" (2006).

Dikarenakan besar dalam keluarga 
yang penuh dengan pengaruh seni bela 
diri, Mackenyu berhasil meraih 
prestasi di dunia karate, bahkan 
mencapai juara ketiga dalam US 
Kyokushin Karate saat masih SMP.

Kehidupan pribadi Mackenyu 
sangatlah tertutup, namun yang pasti 
ia sudah menikah dengan seorang 
wanita nonselebritis. Ia pun sempat 
menuliskan surat yang diunggahnya 
melalui agensinya pada beberapa 
waktu lalu.

"Saat ini, Saya, Arata Mackenyu, 
ingin mengumumkan bahwa saya 
telah menikah. Kita akan saling 
memberikan dukungan sembari 
menghabiskan waktu bersama. Aku 
tetap akan meneruskan mimpi dan 
menginspirasi banyak orang. Akan 
lebih membuatku bahagia apabila 
Anda mendukung kami dengan 
hangat," tulisnya dikutip dari Tokyo 
Hive (bisnis)

Mackenyu sempat mengenyam 
pendidikan Beverly Hills High School 
sebelum menetap di Jepang, lalu 
merintis karier sebagai aktor.

Ia mulai dikenal banyak orang saat 
tampil di film trilogi Chihayafuru 
( 2 0 1 6 ) .  N a m a n y a  s e m a k i n  
melambung saat ia diminta untuk 
bermain sebagai Enishi Yukishiro di 
film Rurouni Kenshin: The Final 
(2021).

Mackenyu juga bermain untuk film 
Barat yakni Hollywood Pacific Rim: 
Uprising (2018).

Terbaru, ia akan bermain film 
adaptasi Knights of The Zodiac di mana 
ia menjadi peran utama bernama 
Seiya.

IÑAKI GODOY - 

MONKEY D. LUFFY

MACKENYU 

ARATA - ZORO

TAZ SKYLAR - 

SANJI

JACOB ROMERO 

GIBSON - USOPP

EMILY RUDD - 

NAMI

MACKENYU 

ARATA - ZORO
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POLUSI UDARA 
PENGARUHI KESEHATAN 

MATA DAN TELINGA
berbahaya.

Hal tersebut menyebabkan tubuh 
memproduksi sejumlah zat kimia yang 
membuat selaput lendir hidung 
membengkak dan produksi lendir di 
hidung meningkat.

Meski berbeda, rhinitis alergi 
memiliki beberapa gejala yang mirip 
dengan pilek infeksi, yaitu bersin, 
hidung berair, gatal, dan tersumbat. 
Gejala-gejala tersebut biasanya 
muncul tidak lama setelah terpapar 
alergen.

Jika semakin parah, kondisi 
tersebut dapat memicu peradangan 
pada telinga tengah. Seperti diketahui, 
telinga dan hidung terhubung dengan 
saluran yang dinamakan saluran 
eustachius.

Ketika saluran tersebut tersumbat, 
hal tersebut dapat mengakibatkan 
pembengkakan dan membuat telinga 
lebih mudah terkena infeksi atau 
peradangan serta mengakibatkan 
gangguan pendengaran.

Meski alergi pada telinga tidak 
selalu dipicu oleh polusi udara, 
M a d h i t a  m e n g i n ga t k a n  u n t u k  
melakukan pemeriksaan saat telinga 

menjadi tiga bagian, yakni telinga luar, 
telinga tengah, dan telinga dalam serta 
memiliki kaitan terhadap beberapa 
masalah kesehatan yang ditimbulkan 
oleh polusi udara maupun faktor 
lainnya.

“Kalau untuk polusi, biasanya ada 
hubungan sama alergi, kemudian 
kalau batuk atau pilek hubungannya 
ke telinga tengah,” kata dokter lulusan 
dari Universitas Trisakti tersebut.

Adapun polusi udara dapat 
menyebabkan gangguan pada saluran 
pernapasan, salah satunya adalah 
pilek alergi atau rhinitis alergi pada 
sebagian orang. Pilek alergi atau 
rhinitis alergi sendiri berbeda dengan 
pilek karena infeksi.

Rhinitis alergi adalah peradangan 
pada bagian dalam hidung yang 
disebabkan oleh alergen, yaitu zat 
pemicu alergi, seperti debu dan 
partikel polusi. Lain halnya dengan 
pilek infeksi, yakni pilek yang 
disebabkan oleh virus dan bakteri.

Saat terpapar alergen yang berasal 
dari polusi udara, sistem kekebalan 
tubuh bereaksi karena menganggap 
alergen tersebut sebagai benda 

DOKTER umum dr. Madhita Kasoem, 
M.Sc, Aud-vestMed memaparkan 
beberapa hal terkait pengaruh polusi 
udara terhadap mata dan telinga 
karena tingginya indeks polusi udara 
di Indonesia, khususnya di kota-kota 
besar seperti daerah Jakarta.

“Polusi itu berdebu akan membuat 
iritasi ke mata,” kata dr. Madhita saat 
ditemui dalam acara bincang-bincang 
di kawasan Jakarta.

Menurut dokter yang terhimpun 
dalam Ikatan Dokter Indonesia (IDI) 
ini, aktivitas di luar saat polusi udara 
sedang berada di indeks tertinggi 
memang tidak dapat dihindari.

Oleh karena itu,  sebaiknya 
gunakan pelindung atau alat proteksi 
mata untuk menghindari dampak yang 
d a p a t  d i t i m b u l k a n  t e r h a d a p  
kesehatan mata.

“Lebih pakai proteksi, kacamata, 
itu akan mengurangi,” kata Madhita 
yang juga praktik di Siloam Hospitals 
Lippo Village dan Kasoem Hearing 
Center & Speech Center Ctec itu.

Selain itu, polusi udara juga dapat 
berpengaruh terhadap kesehatan 
telinga. Secara umum, telinga dibagi 

mulai mengalami gangguan agar dapat 
ditangani dengan tepat.

“Jadi, pendengaran itu kita (juga) 
harus periksa dengan tepat. Setelah 
mendapatkan pemeriksaan yang tepat, 
baru ada diagnosanya,” kata Madhita.

Biasanya, alergi yang disebabkan 
oleh polusi udara dapat mereda dengan 
mengonsumsi obat resep untuk alergi.

Selain itu, ia juga menyarankan 
untuk menjaga kebersihan telinga, 
terutama setelah menjalani aktivitas di 
luar ruangan agar telinga terhindar dari 
risiko alergi maupun gangguan 
kesehatan telinga lainnya (Ant)

“Polusi itu berdebu akan membuat iritasi ke mata. Lebih pakai 

proteksi, kacamata, itu akan mengurangi.Kalau untuk polusi, 

biasanya ada hubungan sama alergi, kemudian kalau batuk atau 

pilek hubungannya ke telinga tengah,”

dr. Madhita Kasoem, M.Sc, Aud-vestMed
Dokter umum
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TWITTER BAKAL 
AMBIL DATA PENGGUNA

plaftormnya.
D a l a m  p e r nya t a a n  

resmi yang diunggah di 
laman Twitter,  media 
sosial milik Elon Musk itu 
kembali  mengizinkan 
i k l a n  p o l i t i k ,  R a b u  
(30/8/2023).

Peraturan ini akan 
diberlakukan pertama kali 
di Amerika Serikat (AS) 
yang akan meng-
gelar Pemilihan 
Umum (Pemilu) 
p a d a  2 0 2 4  
(bisnis)

TWITTER	 atau X memperbarui ke-
bijakannya untuk mengambil data dari 
pengguna yang selanjutnya akan 
digunakan untuk pengembangan 
ke c e rd a s a n  b u a t a n  ( A r t i f i c i a l  
Intelligence/AI).

Dikutip dari Bloomberg, kebijakan 
privasi Twitter (X) yang baru-baru ini 
d i p e r b a r u i  m e m b e r i  t a h u  
penggunanya bahwa mereka sekarang 
mereka akan mengumpulkan data 
biometrik serta riwayat pekerjaan dan 
pendidikan pengguna.

Namun itu bukan satu-satunya hal 
yang direncanakan Twitter (X) 
terhadap data pengguna.

Menurut pembaruan pada bagian 
lain kebijakan tersebut, perusahaan 
j u ga  b e re n c a n a  m e n g g u n a ka n  
informasi yang dikumpulkannya dan 
informasi publik lainnya untuk 
membantu melatih pembelajaran 
mesin dan model AI baru.

Perubahan ini dibeberkan oleh 
Alex Ivanovs dari Stackdiary, yang 
m e m i l i k i  r iwaya t  m e n e m u ka n  
pembaruan penting dalam per-
syaratan layanan perusahaan tekno-
logi. Sebelumnya dia menemukan 
pembaruan terkait AI di Brave dan 
Zoom. Postingan

Ivanovs kini menjadi trending dan 
ramai dibicarakan di forum diskusi Y 
Combinator, Hacker News.

S e c a ra  k h u s u s ,  p e r u b a h a n  
kebijakan Twitter (X) ditemukan di 
bagian 2.1 dan berbunyi sebagai 
berikut:

K a m i  d a p a t  m e n g g u n a k a n  
informasi yang kami kumpulkan dan 
informasi yang tersedia secara publik 
untuk membantu melatih model 
pembelajaran mesin atau kecerdasan 
buatan kami untuk tujuan yang 
diuraikan dalam kebijakan ini.

Pemilik Twitter (X), Elon Musk, 
berambisi memasuki pasar AI dengan 
perusahaan la in ,  xAI .  Hal  in i  

memunculkan teori bahwa Musk 
kemungkinan besar bermaksud 
menggunakan X sebagai sumber data 
untuk xAI.

Bisa juga, tweet terbaru Musk yang 
mendorong jurnalis untuk menulis 
tentang X merupakan upaya untuk 
menghasilkan data yang lebih menarik 
dan berguna untuk dimasukkan ke 
dalam model AI.

Faktanya, Musk sebelumnya telah 
m e nya t a k a n  b a h w a  x A I  a k a n  
mengumpulkan "tweet publik" untuk 
melatih model AI-nya, jadi hal ini 
bukanlah sebuah lompatan besar.

Dia menuduh raksasa teknologi 
lain memanfaatkan Twitter untuk 
melatih model AI mereka.

Bahkan dia mengancam Microsoft 
dengan kemungkinan tuntutan hukum 
atas dugaan penggunaan data Twitter 
secara ilegal.

Musk juga mengajukan gugatan 
terhadap entitas tak dikenal karena 
mengambil  data Twitter,  yang 
mungkin juga bertujuan untuk melatih 
model bahasa besar kecerdasan 
buatan.

Selain itu, Ivanovs mengacu pada 
teks di beranda xAI yang menyatakan 
b a h w a  m e s k i p u n  m e r u p a k a n  
perusahaan terpisah dari X Corp, 
mereka "akan bekerja sama dengan X 
(Twitter), Tesla, dan perusahaan lain 
untuk membuat kemajuan menuju 
misi kami".

Musk pada dasarnya meng-
konfirmasi perubahan kebijakan 
privasi tersebut. Dia menanggapi 
postingan di X dengan mengklarifikasi 
bahwa rencananya adalah meng-
gunakan "hanya data publik, tidak ada 
DM [Direct Message] atau apapun 
yang bersifat pribadi".

S e b e l u m nya , t Tw i t t e r  ( X )  
kembali membuat kehebohan 
dengan mengizinkan kembali 
iklan bermuatan politik di 
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komunitas rhesus negatif yang secara 
aktif bergerak bersama PMI untuk 
memenuhi kebutuhan para pasien yang 
membutuhkan donor darah rhesus 
negatif, mengingat jumlahnya sangat 
langka di Indonesia (Ant)

 

tinggi atau rendah. Tes itu akan 
memeriksa antara lain tekanan darah, 
suhu tubuh, detak jantung, kadar 
hemoglobin atau zat besi.

Jika tes menunjukkan adanya 
masalah, seseorang tidak akan dapat 
mendonorkan darahnya. Hasil tes bisa 
menjadi langkah awal untuk mencari 
pengobatan.

Terpisah, Ketua Bidang Pengem-
bangan Unit Donor Darah Palang 
Merah Indonesia (UDD PMI) dr Linda 
Lukitari Waseso menganjurkan 
masyarakat menjadikan donor darah 
sebagai gaya hidup untuk me-
ningkatkan kesehatan diri sendiri 
sekaligus membantu orang lain yang 
membutuhkan.

“Donor darah memang seharusnya 
menjadi gaya hidup, kalau penduduk 
di Indonesia yang banyak ini, misalnya 
80 persen menjadikan donor darah 
sebagai lifestyle, maka penduduknya 
sehat semua,” kata Linda pada diskusi 
secara daring di Jakarta.

Data yang disampaikan Linda, 
kebutuhan darah di Indonesia yakni 
dua persen dari  total  jumlah 
penduduk, dimana pada 2022 PMI 
telah mengumpulkan donasi kantong 
darah sebanyak hampir 3,8 juta dari 
s e l u r u h  I n d o n e s i a ,  d a n  te l a h  
memenuhi 93 persen kebutuhan 
darah secara nasional sesuai dengan 
standar World Health Organization 
(WHO).

PMI secara rutin mengajak 
masyarakat untuk donor darah, baik 
itu melalui media sosial, diskusi secara 
daring maupun luring, hingga lewat 
komunitas, salah satunya adalah 

set iap donasi  tahunan,  r is iko 
seseorang meninggal karena sebab 
apa pun turun rata-rata sebesar 7,5 
persen.

G u r u  B e s a r  Pa r u  Fa k u l t a s  
Kedokteran Universitas Indonesia 
yang juga Ketua Majelis Kehormatan 
Perhimpunan Dokter Paru Indonesia 
(PDPI) Prof. Tjandra Yoga Aditama 
termasuk yang rutin mendonorkan 
darahnya semasa muda. Menurut dia, 
kondisinya baik-baik saja usai donor 
darah.

"Waktu dulu itu, tentu senang saja 
mendonorkan darahnya, segar-segar 
dan baik-baik saja," kata dia melalui 
pesan singkatnya, Minggu.

Di sisi lain, mendonorkan darah 
memiliki manfaat bagi kesehatan 
emosional seseorang.  Menurut 
laporan Mental Health Foundation, 
kegiatan ini  dapat  membantu 
seseorang mengurangi stres, me-
ningkatkan kesejahteraan emosional, 
membantu menghilangkan perasaan 
negatif, memberikan rasa memiliki 
dan mengurangi isolasi.

Seseorang yang mendonorkan 
darahnya pun sekaligus meng-
identifikasi dampak buruk terhadap 
kesehatannya.

Hal itu bisa terjadi karena setiap 
orang yang mendonorkan darahnya 
harus melakukan pemeriksaan fisik 
sederhana dan tes darah sebelum 
mendonorkan darahnya.

Meskipun bukan tes mendalam, 
namun, pemeriksaan itu dapat 
membantu mengidentifikasi masalah 
kesehatan yang tidak diketahui, 
seperti anemia atau tekanan darah 

DI antara sejumlah manfaat men-
donorkan darah secara teratur, 
menurunkan seseorang risiko terkena 
serangan jantung merupakan salah 
satunya, menurut sebuah penelitian 
tahun 2013.

Menurut  s tudi  i tu ,  sepert i  
disiarkan Healthline beberapa waktu 
lalu, simpanan zat besi tubuh yang 
tinggi diyakini dapat meningkatkan 
r i s i k o  s e r a n g a n  j a n t u n g  d a n  
mendonorkan darah secara teratur 
dapat menurunkan simpanan zat besi 
itu.

Sementara itu, studi pada 2017 
menunjukkan donor darah reguler 
mungkin berkaitan dengan pe-
ningkatan risiko penyakit jantung 
karena kadar kolesterol.

Penelitian lainnya yakni pada 
tahun 2019, para peneliti mengamati 
data hampir 160.000 wanita yang 
telah mendonorkan darahnya selama 
1 0  t a h u n  a t a u  l e b i h .  M e re ka  
m e n y i m p u l k a n  d o n o r  d a r a h  
menawarkan efek perlindungan 
terhadap penyakit kardiovaskular, 
seperti dilaporkan Medical News 
Today.

Sementara itu, peneliti pada tahun 
2007 yang mengamati data lebih dari 1 
juta donor darah dan menemukan ada 
peluang pendonor sebanyak 4 persen 
lebih rendah untuk terkena kanker. 
Mereka menyimpulkan pendonor 
darah menikmati kesehatan yang lebih 
baik daripada rata-rata.

Sebuah studi tahun 2015 melihat 
kembali data yang sama. Peneliti 
setelah menyesuaikan dengan faktor-
faktor lain menyatakan bahwa untuk 

DONOR DARAH TURUNKAN 
RISIKO SERANGAN JANTUNG

Donor darah memang 

seharusnya menjadi 

gaya hidup, kalau 

penduduk di Indonesia 

yang banyak ini, 

misalnya 80 persen 

menjadikan donor 

darah sebagai lifestyle, 

maka penduduknya 

sehat semua

dr LINDA 
LUKITARI WASESO 

Ketua Bidang Pengembangan Unit 

Donor Darah Palang Merah Indonesia 

--------------------------------------------



Bahkan	YouTube	....	(dari	hal	1)

PAGI  ini,  Rabu (6/9/2023), hal 
mengejutkan terjadi pada akun 
YouTube DPR RI.  Ada tampilam live 
permainan judi online dengan bahasa 
Turki. Terpantau muncul empat video 
live dengan konten serupa.

Foto profil utama akun itu juga 
berubah, dilengkapi dengan tulisan 
'Slot Baris'. Namun postingan yang 
diunggah di kolom video masih 
tersedia.Padahal akun YouTube DPR 
RI ini terbilang sering diakses publik 
lantaran kerap menyiarkan langsung 
kegiatan rapat yang dilakukan oleh 
para anggota parlemen

Sekretaris Jenderal (Sekjen) DPR 
RI  Indra Iskandar menyatakan 
pihaknya tengah berkoordinasi 
dengan Bareskrim Polri dan Badan 
Siber dan Sandi Negara (BSSN) guna 
menelusuri peretas akun YouTube 
DPR RI yang mengunggah konten 
video judi daring.

"Sampai dengan pagi ini, dengan 
pihak Bareskrim maupun BSSN, kami 
s u d a h  m e l a k u k a n  ko o r d i n a s i -
koordinasi dan sedang ditelusuri," 
kata Indra.

DPR menyerahkan kasus ini 
kepada kepolisian. Polisi diharap bisa 
segera menuntaskan peretasan 
tersebut."Di samping itu, juga kami 
melakukan tracking pelaku dari 
hacker ini dan tentu kami juga 
serahkan kepada kepolisian untuk 
bisa  membantu menyelesaikan 
masalah ini," kata Indra.

Di samping dari itu, Sekretariat 
Jenderal (Setjen) DPR RI masih terus 
berkomunikasi dengan pihak Google 
di Indonesia maupun di Amerika 
Serikat  (AS)  guna memastikan 
penyebab akun YouTube DPR RI dapat 
ditembus peretas atau hacker tak 
bertanggung jawab. "Sekitar pukul 
5.30 (WIB), akun YouTube DPR di-
h a c k  o l e h  o r a n g  y a n g  t i d a k 
bertanggung jawab dan ini sudah 
menjadi perhatian kami," kata Indra.

P u s a t  Te k n o l o g i  I n f o r m a s i 
(Pustekinfo) DPR RI pun melakukan 
upaya-upaya pemulihan secara 
manual terhadap akun YouTube DPR 
RI yang diretas secara mandiri 
tersebut."Dan kami berharap dalam 
waktu segera, sejam ke depan, ini 
sudah bisa kembali pulih," katanya.

Bareskrim Polri  kini  tengah 
mengusut kasus peretasan yang 
menyasar YouTube DPR RI. Akun 
YouTube tersebut diretas lalu me-
nayangkan siaran langsung judi 
slot.Karopenmas Divisi Humas Polri 
Brigjen Ahmad Ramadhan men-
j e la ska n ,  j a j a ra n  Dit t ip ids ib er 
Bareskrim Polri bersama BSSN dan 
Kominfo sudah berkoordinasi untuk 
melakukan penyelidikan.

"Direktorat Tindak Pidana Siber 
sudah turun untuk  melakukan 
penyelidikan terkait kejadian tersebut 
beserta stakeholder siber, dalam hal 
ini dari BSSN dan juga dari Kominfo," 
ujar Ramadhan kepada wartawan, 
Rabu (6/9/2023).

Sementara ini, lanjut dia, akun 
YouTube itu telah di-takedown. Tujuan- 
nya, untuk melakukan pemulihan. 
"Sementara akun yang diretas sudah 
berhasil di-takedown dan saat ini 
dalam tahap pemulihan," ungkapnya.

Terpisah, Menteri Komunikasi 
dan Informatika Budi Arie Setiadi 
buka suara soal akun YouTube DPR RI 
diretas hingga menampilkan siaran 
langsung judi online sejak Rabu (6/9) 
pagi.Budi tidak banyak bicara soal 
teknis peretasan itu. Dia hanya 
menyoroti kerentanan keamanan 
akun dan menganalogikannya dengan 
masalah pencurian di rumah warga.

"Saya pakai perumpamaan, kalau 
rumah kamu ada pencurian karena 
enggak ditutup, kamu kan enggak bisa 
nyalahin Pak RT," kata dia kepada 
wartawan di Jakarta Convention 
Center, Jakarta, Rabu (6/9/2023).

Dengan demikian,  kata dia , 
k e a m a n a n  s i b e r  h a r u s  l e b i h 
dipertebal. Hal itu dimulai dari pihak 
pengelola akun."Jadi kita harus 
mengamankan diri kita sendiri. Cyber 
security harus lebih," tuturnya.

Pakar	Sebut	Memalukan
Pakar  keamanan s iber  dari 

Lembaga Riset Keamanan Siber 
CISSReC Pratama Persadha menduga 
akun YouTube DPR RI berhasil 
diambil alih oleh peretas melalui 
metode phising."Di mana email yang 
d i p e r g u n a k a n  u n t u k  l o g i n 
kemungkinan t idak di lengkapi 
metode Two Factor Authentication 
dan operator yang menggunakan e-
mail tersebut kurang berhati-hati 
sehingga jatuh ke dalam jebakan 
p h i s i n g , "  k a t a  d i a  d a l a m 
keterangannya, Rabu (6/9/2023).

Beberapa jebakan phising yang 
sering kali digunakan oleh peretas, 
k a t a  P ra t a m a ,  a d a l a h  s e p e r t i 
memberikan tawaran iklan, informasi 
akan dilakukan pemblokiran akun, 
link yang berisi landing page palsu, 
dan masih banyak lagi.

L e b i h  l a n j u t ,  P ra t a m a  j u ga 
menyebut ,  selain phishing,  hal 
t e r s e b u t  k e m u n g k i n a n  b e s a r 
d iperparah o leh  sebuah ce lah 
keamanan yang berhasil ditemukan 
oleh Threat Analysis team dari Google 
pada tahun 2021.

Di mana, ada kampanye phising 
terhadap akun YouTube dengan 
memanfaatkan malware yang mampu 
bisa mencuri cookies."Beberapa 
jebakan phising yang seringkali 
digunakan oleh peretas adalah seperti 
memberikan tawaran iklan, informasi 
akan dilakukan pemblokiran akun, 
link yang berisi landing page palsu, 
dsb," katanya.

Pratama menyebut, awareness 
atau kesadaran pengelola situs atau 
akun resmi dari pemerintahan dan 
akademik terhadap keamananan 
siber terlalu rendah.

Ia menengarai hal inilah yang 
seringkali menyebabkan situs atau 
akun media sosial milik peme-
rintahan dan akademisi disusupi situs 
judi online oleh peretas atau bahkan 
diambil alih kontrol akunnya oleh 
peretas.

Dengan begitu, peretas bisa 
leluasa mengganti konten di situs atau 
m e d i a  s o s i a l  te r s e b u t  b a h ka n 
mengganti nama akun dan data 
kredensial yang dipergunakan untuk 
melakukan login.

Pria yang jadi dosen tetap STIN 
dan PTIK ini juga mengatakan, 
"Pengelola situs dan media sosial 

h a r u s  m e nya d a r i ,  b a h wa  p o l a 
peretasan sekarang sudah mulai 
bergeser, di mana sebelumnya peretas 
m e l a k u k a n  a k s i n y a  u n t u k 
mendapatkan ketenaran, saat ini 
peretas melakukan aksinya untuk 
alasan finansial."

Menurut pakar keamanan siber 
Vaksincom Alfons Tanujaya, ini adalah 
hal yang memalukan. Tak cuma bagi 
D P R  R I ,  t a p i  j u g a  b a g i  w a r g a 
Indonesia."Ini sangat memalukan 
bukan hanya bagi DPR RI tetapi juga 
saya sebagai orang Indonesia jadi 
malu," kata Alfons.

Alfons Tanujaya menilai dengan 
diretasnya akun YouTube resmi milik 
D P R  R I  m e m b u k t i k a n  b a h w a 
perlindungan akun lembaga legislatif 
pusat itu masih lemah.

" To l o n g l a h  p e n g e l o l a  a k u n 
menyadari bahwa Anda mengelola 
akun yang verified," ungkap Alfons 
Tanujaya.

Alfons menduga akun tersebut 
dikelola oleh tim yang terdiri dari 
beberapa orang. Sehingga hanya 
m e n g a n d a l k a n  u s e r n a m e  d a n 
password saja, tidak mengaktifkan 
two factor authentication.  Padahal 
jika akun tersebut dilindungi dengan 
baik, Alfons menilai akun tersebut 
bakal sulit diretas.

"Orang yang mengelola akun ini 
harusnya sadar bahwa pengamanan 
dengan password ini dengan mudah 
dijebol. Bisa ditebak, diretas, pakai key 
logger, banyak cara untuk melakukan 
peretasan," jelas Alfons.

"Satu-satunya pengamanan ter-
baik itu adalah one time password 
(OTP), aktifkan perlindungan OTP-
n y a , "  l a n j u t n y a . T w o  f a c t o r 
authentication merupakan sebuah 
fitur keamanan akun online di mana 
p e n g g u n a  d i m i n t a  m e l a k u k a n 
verifikasi identitas sebanyak dua kali.

Alfons sebenarnya juga berharap 
kasus ini bisa menyadarkan para 
pemangku kepentingan terkait judi 
online, yang harus ditanggapi secara 
serius dan tidak bisa hanya diurus oleh 
salah satu instansi pemerintah, seperti 
Kementerian Kominfo.Semestinya 
masalah judi online ini diurus oleh 
satuan tugas (satgas) yang berisi 
perwakilan dari Kominfo, polisi, 
P PA T K ,  O J K ,  K e m e n s o s ,  d a n 
kementerian terkait lain.

Hal ini pun jadi perhatian bagi 
Ketua MPR RI Bambang Soesatyo alias 
Bamsoet.Menurutnya, saat ini kasus 
kebocoran data dan peretas masih 
terus beraksi.  Di mana, peretas 
meretas sejumlah situs pemerintah 
hingga data pribadi masyarakat.

"Seperti diretasnya akun Youtube 
DPR RI hingga dokumen kepen-
dudukan masyarakat Kelurahan 
Huangobotu, Kecamatan Dungingi, 
Kota Gorontalo yang diekspos di situs 
internet," kata Bamsoet melalui 
keterangan, Rabu (6/9/2023).

Menanggapi hal ini, Bamsoet pun 
meminta pemerintah,  terutama 
K e m e n t e r i a n  K o m u n i k a s i  d a n 
Informatika (Kominfo) berkoordinasi 
dengan lembaga dan instansi terkait 
untuk penanganan lebih lanjut 
terhadap peretasan tersebut.Kominfo 
juga diminta untuk menelusuri 
peretasan secara mendalam, guna 
memastikan tidak ada data penting 
dan rahasia yang disalahgunakan.

Bukan hanya itu, Kominfo juga 
diminta Bamsoet untuk berkoordinasi 
dengan kementerian dan lembaga 
baik pusat maupun daerah untuk 
mengevaluasi keamanan digital di 
m a s i n g - m a s i n g  i n s t a n s i ." S e r t a 
mengagendakan program dalam 
rangka penguatan sistem digital di 
tiap K/L dan instansi di tiap daerah 
agar tidak mudah atau tidak bisa 
diretas," kata Bamsoet. (wid,rls, 
ist,ant/dya)

sambungan
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Kanal Pemerintah 
yang Pernah Jadi 
Korban Judi Online

SITUS	BAWASLU	MAKASSAR
Pada Agustus, situs Badan 

Pengawas Pemilu (Bawasli) 
Makassar pernah diretas dan tidak 
bisa diakses dengan tampilan web 
utama berubah menjadi situs judi 
online.Situs itu tidak dapat diakses 
oleh publik sejak awal 2023 meski 
kala itu berhasil dipulihkan. Pada 
Agustus, situs itu kembali lagi 
menjadi sasaran hacker.

Peretas website Bawaslu 
Makassar hanya meninggalkan 
sebuah catatan dalam bahasa 
Inggris dan bahasa Indonesia."I 
am verry happy and angry to know 
about the bad and dark side of 
goverment."

SITUS	PERTANIAN
Salah satu sub domain milik 

Kementerian Pertanian, yaitu 
satudata.pertanian.go.id, juga 
pernah disusupi peretas judi 
online.Berikut sub domain milik 
Kementan yang sempat ditebengi 
judi online.

https://satudata.pertanian.
go.id/vendor/-/slot-gacor/
----------------------------------------
https://sumut.litbang.
pertanian.go.id/-/
----------------------------------------
https://ntb.litbang.pertanian.
go.id/pub/

SITUS	KEMENTERIAN	
PERHUBUNGAN

Situs  mil ik  Kementerian 
Perhubungan juga tidak lolos dari 
serangan peretas. Modusnya 
sama, digunakan sebagai wadah 
untuk bermain judi online di situs 
https://sipandu.dephub.go.id.

Padahal, situs Sipandu merupa- 
kan website yang berisi informasi 
pemanduan dan penundaan 
kapal. Artinya, publik memanfaat-
kan situs ini untuk traffic kapal laut 
y a n g  b e r o p e r a s i  d i  b a w a h 
Kemenhub



Lalu ada penunjukan Ali Masykur 
Musa ditetapkan sebagai Ketua Umum 
DPP PKB pada 2008.

Penunjukan itu berdasarkan hasil 
rapat antara Gus Dur selaku Ketua 
Dewan Syura PKB dengan tim asistensi 
dalam Muktamar Luar Biasa PKB di 
Parung, Bogor, Jabar."Bahkan ada yang 
bilang saya kudeta, yang benar adalah 
justru saya dikudeta, dikudeta oleh 
orang-orang yang kemudian Gus Dur 
memberhentikan saya," ucap Cak Imin 
di Mata Najwa, Senin (4/9/2023).

Diketahui, salah seorang putri Gus 
Dur, Yenny Wahidmenyebut ada 
wasiat khusus soal kepemimpinan Cak 

J A K A RTA - K e t u a  U m u m  P K B 
Muhaimin Iskandar ditolak di kegiatan 
Musabaqah Tilawatil Quran (MTQ) 
International yang digelar di Tanah 
Laut, Kalimantan Selatan (Kalsel), 
Selasa (5/9/2023). Padahal diketahui, 
Cak Imin tak penuhi panggilan Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) dengan 
alasan sedang menghadiri acara 
tersebut.

Cak Imin mengakui penolakan 
tersebut. "Sudah sampai di sana tiba-
tiba KH Saifullah Ma'shum (Ketua 
Panitia,Red) menyampaikan kepada 
saya bahwa permohonan maaf sambil 
nangis-nangis, Pak Bupati enggak 
berkenan dan lebih baik tidak ada 
acara daripada saya yang membuka," 
katanya di kantor DPP NasDem, Rabu 
(6/9/2023).

U n t u k  d i k e t a h u i ,  C a k  I m i n 
mengaku sempat  hadir  karena 
diundang sebagai Wakil Ketua DPR 
dan diagendakan akan membuka 
acara. Namun, saat tiba di lokasi, dia 
mengaku ditolak untuk membuka 
acara.Bahkan, kata Cak Imin, bupati 
menolak acara digelar jika dirinya 
tetap membuka acara.

Cak Imin menerima penolakan 
dirinya membuka acara. Namun ia 
m e m u t u s k a n  t e t a p  h a d i r  m e -
nyaksikan.Namun, belakangan KH 
Saifullah kembali menyampaikan 
pesan Bupati Tanah Laut, Sukamta, 
juga menolak kehadiran Cak Imin di 
acara.

Dia akhirnya memutuskan untuk 
pulang. Cak Imin mengaku sempat 
mengungkapkan kemarahannya 
kepada KH Saifullah Ma'shum karena 
insiden tersebut."Saya menyatakan 
pada Pak Kyai Saifullah Ma'shum saya 
marah karena saya kehilangan harga 
tiket dari Jakarta ke Banjarmasin. 
Marahnya saya, saya minta untuk 
diganti. Yang kedua marahnya saya, 
saya capek sebetulnya untuk ke sini," 
kata dia.

"Saya terus bilang ke Pak Syaifulah 
Husein, Pak Kyai jalan aja terus tidak 
perlu ada saya, enggak apa-apa," 
imbuh Cak Imin.

Cak Imin mengungkap penolakan 
dirinya hadir di acara masih terjadi 
saat ia hendak berfoto di belakang 
backdrop acara. Kala itu, lampu di 
backdrop dimatikan sehingga ia pun 
membatalkannya dan langsung 
meninggalkan lokasi."Ternyata saya 
foto di  backdrop,  backdropnya 
videotron ternyata dimatikan tidak 
bisa dilihat dan saya putuskan untuk 
pulang," kata Cak Imin.

Terpisah, Bupati Tanah Laut 
Sukamta memberikan penjelasan 
m e n g e n a i  ga d u h  te r s e b u t .  D i a 
m e n g a k u  m e l a r a n g  C a k  I m i n 
membuka acara MTQ Internasional. 
Dia menyebut rundown acaranya 
berasal dari PKB.Sukamta mengaku 
awalnya mendapat rundown atau 
susunan acara dari PKB di Kalsel. 
Dalam rundown yang diterimanya itu, 

ada salah satu agenda Cak Imin di 
berbagai wilayah di Kalsel, termasuk 
menghadiri kegiatan MTQ.

" R u n d o w n  s a y a  l i h a t  l e b i h 
mengejutkan lagi. Kan itu rundown-
nya PKB, (sementara MTQ) ini acara 
pemerintah daerah, kenapa partai 
yang mau buka. Saya kan kagetnya luar 
biasa," ujar Sukamta.

Sukamta khawatir kehadiran Cak 
Iman dalam kapasitas sebagai Ketum 
PKB dan bakal  cawapres Anies 
Baswedan. Dia mengatakan hal itu bisa 
menjadi masalah bagi dirinya dan Cak 
Imin."Nanti kan bisa jadi masalah. Jadi 
masalah bagi saya, jadi masalah bagi 
Pak Muhaimin juga kan karena beliau 
sudah deklarasi wapres," tuturnya.

"Ini kalau kita sampai Pak Muhaimin 
yang membuka ini akan jadi masalah 
besar bagi saya sebagai bupati, dan 
bagi beliau. Nanti beliau bisa digoreng, 
Pak Muhaimin nanti dikatakan me-
manfaatkan dana APBD kan kasihan 
juga beliau jadinya," tambahnya.

Mencuat	Isu	Kudeta	Gus	Dur
Di  s is i  la in ,   Cak  Imin  juga 

menanggapi isu kudeta terhadap 
Abdurrahman Wahid (Gus Dur) di 
partainya yang belakangan beredar. 
Dia mengatakan itu hanya isu lima 
tahunan.

Dia tak mau ambil pusing terhadap 
isu tersebut. Cak Imin pun enggan 
menanggapi pertanyaan terkait isu 
itu."Itu masa lalu yang tiap lima tahun 
pasti muncul. Saya sudah jawab bolak-
balik. Masak lima tahunan diulang 
lagi," kata Cak Imin di Kantor PB PMII, 
Jakarta, Rabu (6/9/2023).

Dalam acara Mata Najwa, ia telah 
m e m b e r i  p e n j e l a s a n  t e r h a d a p 
tudingan mengudeta Gus Dur. Ia justru 
mengklaim dikudeta dari  kursi 
pimpinan PKB.Dia bercerita telah 
terpilih memimpin PKB pada 2005. 

Imin di PKB."Sampai menjelang beliau 
wafat, Bapak memang masih berwasiat 
bahwa 'Cak Imin harus diganti'," ujar 
Yenny saat ditemui di Kantor PBNU, 
Jakarta, Selasa (5/9/2023).

"Saya memang tidak pernah 
terlibat masuk di PKB. Tapi saya jelas 
mengingat betul ucapan #GusDur 
langsung kepada saya: 'Imin merebut 
PKB dan tidak bisa dibiarkan'," kenang 
Alissa mengikuti pernyataan Gus Dur 
kala itu yang diunggah di akun media 
sosial X, @alissawahid.

Dalam unggahan selanjutnya di 
akun media sosialnya tersebut, Alissa 
mengaku bukan sekali almarhum ayah- 
nya mengatakan hal tersebut padanya. 
Terakhir, kata dia, sekitar tiga pekan 
sebelum wafat pada Desember 2009.

Pengakuan dari Gus Dur kepada 
anaknya itu kemudian Alissa tuangkan 
dalam tulisan blognya dengan judul 
Bapakku bukan Perekayasa Konflik. 
Lebih lanjut, Alissa meminta Cak Imin 
untuk berhenti  mengeluar-kan 
pernyataan yang tak jujur terkait 
konflik dengan Gus Dur kala itu hanya 
demi keuntungan PKB-nya.

"Smp saat ini problem saya hanya 
ini kok : masih jualan GusDur tapi tidak 
mengakui mengkhianati GusDur, dg 
gunakan macam² narasi," tulis Alissa.

Ia juga meminta Cak Imin meng-
akui sempat menyakiti Gus Dur. 
Bahkan, Alissa menjadi saksi konflik 
tersebut berdampak pada kesehatan 
Gus Dur kala itu."Stop jualan #GusDur 
buat mencari dukungan publik. Toh 
sudah merasa sukses. Sudah itu saja," 
demikian rangkaian cuit dari pentolan 
Jaringan Gusdurian itu. (wid,rls, 
ant/dya)
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Soal Ditolak Acara MTQ Internasional

Cak Imin: Saya Marah

Ketua	Umum	PKB	yang	juga	bakal	calon	wakil	presiden	Muhaimin	Iskandar	(kedua	kanan)	didampingi	
Wakil	Ketua	Umum	NasDem	Ahmad	Ali	(ketiga	kanan)	menjawab	pertanyaan	dari	wartawan	saat	tiba	di	

NasDem	Tower,	Jakarta,	Rabu	(6/9/2023).	(ant)
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